

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Vent d'espoir pour la Cinquième Suisse

Berne, le 6 mars 2023 – L'annonce du Conseil fédéral de vendredi dernier d'autoriser des tests d'e-voting pour les votations fédérales du 18 juin dans les cantons de BS, TG et SG est un signal positif fort en faveur des Suisses-ses de l'étranger. L'Organisation des Suisses de l'étranger, SwissCommunity, salue cette décision qui répond à une attente et un besoin des membres de notre diaspora.

L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), salue l'annonce faite par le Conseil fédéral d'autoriser à nouveau des tests de vote électronique pour les votations fédérales de juin. Après quatre ans sans possibilité de recours à ce canal de vote et en pleine année électorale, c'est un signal fort pour les Suisses-ses de l'étranger inscrits pour exercer leurs droits politiques.

Douche froide

Début 2019, 15 cantons utilisaient un système de vote électronique ce qui laissait présager que la majorité des Suisses-ses de l'étranger pourraient utiliser ce canal de vote pour les élections fédérales 2019. Or, avec l'abandon du système du consortium zurichois à la mi-2019, puis celui du canton de Genève à la fin de l'année et finalement celui de la Poste début 2020, les citoyen-ne-s suisses se voyaient privés de ce canal de vote. Pour les 800'000 Suisses-ses de l'étranger, dont presque 220'000 sont inscrit-e-s sur un registre électoral, ces nouvelles successives avaient fait l'effet d'une douche froide.

Baisse de la participation politique

Le vote par la poste est possible pour les Suisses-ses de l'étranger depuis 1992, mais dans les faits ils rencontrent trop souvent des difficultés pour exercer leur droit de vote et d'éligibilité. L'envoi de la documentation pouvant accuser d'importants retards selon le lieu de résidence. L'E-voting permet d'accroître la participation politique des membres de la Cinquième Suisse., c'est pourquoi l'OSE s'engage depuis des années pour son introduction.

Pas uniquement pour les Suisses-ses de l'étranger

L'OSE a toujours précisé que si les Suisses-ses de l'étranger constituent un public prioritaire pour l'utilisation de l'e-voting, il n'est pas le seul. Ainsi, les personnes malvoyantes, à mobilité réduite ou les personnes âgées en profitent directement.

A noter que la mobilité internationale de nos compatriotes ne cesse d'augmenter et qu'elle est toujours plus de courte durée. Le nombre de personnes inscrites sur un registre électoral progresse également chaque année. Par conséquent, il est essentiel que la participation démocratique à la gestion du pays dans lequel ils retourneront leur soit préservée. Le vote électronique permet de soutenir la mobilité des Suisses-ses de l'étranger et de maintenir leurs liens avec leur pays d'origine.

Un vent d'espoir

L'annonce du Conseil fédéral de permettre à nouveau des essais de vote électronique en juin prochain constitue clairement un vent d'espoir pour nos concitoyen-ne-s de l'étranger. Il est cependant important que ces tests soient concluants afin d'assurer la reprise des tests de vote électronique dans d'autres cantons dans les mois et années à venir. En ligne de mire également les élections fédérales de l'automne pour lesquels les cantons de BS, TG et SG auraient déjà fait connaître leur intérêt.

